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第七十六届会议   

议程项目 167   

东道国关系委员会的报告 
 

  

  2022 年 2 月 16 日美利坚合众国常驻联合国代表给秘书长的信 

 美国近年来不懈地努力解决各代表团通过东道国关系委员会提出的关切事

项，并取得了显著的成功。我国继续与联合国和相关会员国合作，同时也要着重

说明我国作为东道国所采取的行动，以正视听。 

 对于可能担心因未及时发给某个签证而无法参加相关会议的会员国，我们随

时准备提供协助。我们继续敦促相关个人尽早提交签证申请，并提供所有规定的

申请资料，包括详细列明访问目的以及相关代表所计划参加会议的日期。只要代

表团提前合理的时间(最好是距会议尚有 1 个月时)与美国代表团联系，我国几乎

总是能够协助其及时获得签证。 

 就俄罗斯联邦而言，尽管其签证申请数量很多，但我国近年来及时发放了数

以百计的签证。这个数量惊人之多。2021 年，美国向俄罗斯联邦常驻代表团工作

人员发放了近 250 份签证，为该国的多边工作发放了近 150 份临时派任签证。这

远远超过了联合国安理会任何其他成员 2021 年收到的此类常驻代表团签证和临

时派任签证，实际上是安理会任何其他成员获得的常驻代表团签证的 2 倍多。 

 俄罗斯联邦为参加大会高级别周和随后的委员会会议的人员申请并获得了

100 多张临时派任签证，比另一个安全理事会成员多近 50%，比其他 12 个安理

会成员多至少 5 倍。这些数字与美国过去几年的签证发放情况一致。2018 年以来

俄罗斯联邦每年获得的常驻代表团签证数量至少与安全理事会其他成员一样多，

通常还远超其他成员。 

 处理如此多的签证申请带来了重大挑战，特别是在资源相当有限的情况下。

因与应对冠状病毒病(COVID-19)相关的限制，美国的领事服务能力已十分紧张。

在莫斯科，我们也面临俄罗斯联邦自身对我国大使馆人员作出的特别限制。 
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 过去 1 年来，拜登政府高度重视及时向代表团发放签证，为此与联合国法律

事务厅进行了富有成效的对话。美国代表团在此过程中不断与俄罗斯代表团联系，

但遗憾地发现俄罗斯代表团关于具体签证案的信息往往不准确或具有误导性，阻

碍了签证发放的进展。在据称未发给签证的个人中，有的其实未提出申请，有的

撤回了申请，有的未答复提供规定信息的请求，还有的仅在预定旅行日的前几天

才向我国代表团提出申请或问题。上个月，我国收到俄罗斯代表团的外交照会，

抱怨我国没有为某次会议发放几张签证，但在该照会发出时各代表团已被告知相

关会议将取消。 

 1947 年美国众议院和参议院发布国会报告，授权美国总统使《联合国总部协

定》生效，其中确认美国作为联合国东道国“不可避免地要准许一些外国人入境，

而其中一些人根据美国移民法通常是不许入境的。”但正如联合国秘书长 1953 年

所解释的那样：“联合国认为应确认的是，如有清楚而确凿的证据表明某人恶意

地打算利用其旅行来从事危害东道国安全的活动，则应拒之于该国国门外”。

(E/2492，1953 年 7 月 27 日)。秘书长接着说，如果签证“用于在美国境内从事被

认为违反该国安全利益的另一项活动”，则“实际上就是一种滥用行为，是违背联

合国利益的，因此实际上也是违背《总部协定》精神的”。(E/2501，1953 年 8 月

1 日)。 

 有鉴于此，美国不得不提请你注意俄罗斯联邦利用其常驻代表团向美国派遣

人员以从事不允许的活动。这是不可接受的，也是破坏联合国诚信的，因此我国

敦促你就此问题与俄罗斯联邦进行交涉。正如我们以前向东道国关系委员会成员

强调的那样，根据《总部协定》为非联合国业务之目的申请前往纽约的签证是不

可接受的，因为这浪费了宝贵的资源，不符合美国、所有其他会员国、联合国的

利益，也损害联合国的正当业务。 

 俄罗斯联邦在实施这种滥用行为后，却要求你将此事提交仲裁。提出这种要

求会造成分裂，而且会适得其反。在联合国法律事务厅与美国国务院进行协商后，

美国已在签证等事项上取得重大进展，并致力于通过此渠道进一步取得进展。向

东道国关系委员会提出的其他问题显然不构成进行仲裁的理由。我国已明确表示，

关闭俄罗斯在纽约州上布鲁克维尔的娱乐设施是一个双边事项，不涉及我国作为

东道国的职能。此外，美国一贯致力于为会员国用美国银行系统支付联合国会费

提供方便。每当会员国提出在这方面遇到困难时，我国均采取适当行动为付款提

供了便利，有时在短短 2 周内即解决了问题。 

 美国代表团希望强调，其东道国办公室致力于解决会员国或联合国人员向我

国提出的任何及所有与东道国有关的问题，而且该办公室应是处理东道国问题的

第一联络人。如果无法通过此沟通渠道解决问题，则美国欢迎在东道国关系委员

会进一步进行讨论。我国请联合国协助指导会员国向这一适当场所求助，使会员

国知晓应首先让美国有合理机会处理所提出的关切事项，在无果时才应向联合国

或东道国关系委员会提出此类事项。我国以往与会员国、联合国秘书处、联合国

法律事务厅、东道国关系委员会进行交涉的渠道得以有效地处理了关切事项，在

签证发放等东道国问题上取得了相当大的进展。 
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 美国对其自身作为联合国总部东道国所发挥的历史性作用感到自豪。将近 75

年以来，我国一直高度重视自身作为联合国、联合国工作人员、在联合国房地内

开展重要工作的外交官的可靠伙伴这一作用，并将继续高度重视这一作用。 

 请将本函作为大会议程项目 167 的文件分发为荷。 

 

美国代表 

大使 

琳达·托马斯-格林菲尔德(签名) 

 


